

NOTA DE PRENSA

SEMERGEN impulsa la formación médica basada en la simulación clínica avanzada en colaboración con IAVANTE

- **La simulación clínica se consolida como una herramienta formativa esencial para la adquisición de competencias clínicas para los médicos de Familia**
- **El programa se desarrollará los días 9 y 10 de octubre, con 47 talleres prácticos, con el objetivo de recrear escenarios clínicos realistas y entrenar acciones de gran importancia en situaciones críticas**

Granada, 9 de octubre de 2025.- Una de las grandes novedades del 47º Congreso Nacional de SEMERGEN es la celebración de un amplio bloque de actividades formativas en las instalaciones de IAVANTE, centro de referencia nacional en simulación clínica avanzada y entrenamiento sanitario innovador, perteneciente a la Fundación Progreso y Salud de la Junta de Andalucía.

SEMERGEN apuesta por la simulación clínica como una herramienta formativa clave para la adquisición de competencias clínicas, técnicas y comunicativas por parte de los profesionales de la Medicina de Familia, permitiéndoles entrenar en un entorno seguro y controlado antes de enfrentarse a la práctica real. Este modelo de aprendizaje facilita la toma de decisiones, mejora la coordinación en equipo y refuerza la capacidad de respuesta ante situaciones de urgencia o alta complejidad. Además, fomenta una formación integral, segura y de calidad, en la que el error se convierte en una oportunidad de aprendizaje. La simulación permite recrear escenarios clínicos muy diversos -desde patologías comunes en la consulta de Atención Primaria hasta situaciones críticas-, ofreciendo una experiencia práctica basada en la evidencia y orientada a la mejora continua.

Durante los días 9 y 10 de octubre, IAVANTE acoge 47 talleres prácticos a los que acudirán más de 1500 de los 5000 asistentes coordinados por miembros del Grupo de Trabajo de Urgencias, Locomotor y Ecografía de SEMERGEN, centrados en la adquisición de competencias clínicas y comunicativas mediante escenarios que reproducen situaciones reales en un entorno seguro y controlado.

Los talleres abordan desde el manejo del trauma grave, la insuficiencia respiratoria o la parada cardiaca, hasta la ecografía clínica, las infiltraciones ecoguiadas, los vendajes funcionales o la atención al síndrome coronario agudo con perspectiva de género. También se tratarán otras situaciones críticas como la hiperglucemia y las alteraciones metabólicas, las urgencias extrahospitalarias o la formación de facilitadores en simulación clínica.

En este sentido, **Alberto Kramer, coordinador del Grupo de Trabajo de Urgencias**, destaca que “nuestra prioridad es dotar a los médicos de Familia de herramientas útiles y entrenamientos realistas que les permitan afrontar con solvencia los retos que plantea la atención urgente en el ámbito de la Atención Primaria”. Kramer añade que “esta experiencia formativa representa un salto cualitativo en la actualización de los médicos de Familia, al integrar la simulación avanzada con contenidos prácticos de alta aplicabilidad en la consulta diaria. El objetivo es que cada participante adquiera competencias útiles y transferibles, reforzando el papel del médico de Familia como profesional resolutivo, preparado y cercano al paciente”.

En lo que refiere a los talleres de ecografía abdominal e infiltración, Ester Montes, coordinadora del Grupo de Trabajo de Ecografía, destaca las ventajas que ofrece poder desarrollar la actividad en el centro IAVANTE: “Nos permite trabajar competencias clave en ecografía en un entorno controlado y supervisado, que favorece el aprendizaje basado en la experiencia sin comprometer la seguridad del paciente”.

“La jornada está siendo un éxito tanto de participación como de calidad percibida por los asistentes. La clave está en aplicar una metodología innovadora que combina la experiencia práctica con la reflexión sobre cada caso. Además, seleccionamos escenarios clínicos muy próximos a la realidad de los médicos de Familia, situaciones que pueden encontrarse mañana mismo en su consulta.” Explica Francisco José Gómez, coordinador del área de Programas de IAVANTE, quien subraya además que “esta forma de aprender supone un salto cualitativo que contribuye a mejorar la calidad asistencial en Atención Primaria”.

Con esta iniciativa, SEMERGEN impulsa un enfoque formativo que combina tecnología, realismo y aprendizaje activo, diseñado para fortalecer las competencias de los médicos de Familia y contribuir a una Atención Primaria más resolutiva, segura y centrada en el paciente.

Sobre SEMERGEN

La Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (SEMERGEN) es la sociedad científica pionera en el ámbito de la Atención Primaria en España. Fundada en 1973, ha ido evolucionando hasta consolidarse como la sociedad de referencia para los especialistas en Medicina Familiar y Comunitaria (MFyC). Comprometida con el presente y el futuro de la Atención Primaria, SEMERGEN trabaja por el desarrollo profesional y científico de los médicos de Familia, promoviendo la formación continuada, el impulso a la investigación y la excelencia asistencial, con el objetivo de garantizar una atención sanitaria de calidad y cercana a la ciudadanía.

Para más información:

Ángela Rubio. Tel. 676 800 594

Guillermo Gracia. Tel. 619 830 887

Paula Agut. T&C. Tel. 644 922 064

Cristina Langa. T&C. Tel. 687 343 438

www.semegen.es/congresonacional/

#SEMERGEN25 @SEMERGENap